

久遠の塔

旭川市立六合中学校通信No.4
令和7年 7月23日発行
発行責任者 大熊 修一
編集者 白瀬 浩児
Tel 0166-51-5388
HP <http://www.asahikawa-hkd.ed.jp/rokugo-jhs>

1学期を終えるにあたって ~凡事徹底とプチ努力~

校長 大熊 修一

『凡事徹底』という言葉があります。意味は、「当たり前のことを当たり前にする」となります。これは、イエローハットの創業者である鍵山秀三郎さんが生み出した言葉とされています。彼は、このような言葉で自分自身の人生を振り返り、自分の可能性を最大限に引き出す生き方を教えてくれています。「今まで、誰にでもできる平凡なことを、誰にもできないくらい徹底して続けました。そのおかげで、平凡の中から生まれる、大きな非凡を知ることができました。」

校長室前には、本校の合い言葉である「元気にあいさつ 進んで活動 みんなと協力」が掲示されています。今学期の教育活動を振り返ると、当たり前これらの行動ができていたように感じると同時に来学期以降への期待感が膨らみます。当たり前が続くと、質の高い当たり前が生まれます。日常の小さな一つ一つのことを大切にやりきることで、自分の内面を整え、人として成長します。そして当たり前の行いを増やし、日々積み重ねていくことで、自分の目標達成の道が開かれていくと思います。

質の高い当たり前と聞くと、かなりの努力が必要なのかと考えてしまうかもしれません。

1.00 をベースとして考えたとき、1.01 のようなちょっとした努力や成長でも、365 日積み重ねると大きな力になる。逆に、0.99 のようなちょっとしたサボっていきくと積み重なって何も生み出さない。

上記の言葉は、「成功のコンセプト」（楽天の三木谷社長著書）に出てくる一文です。

1.00の365乗は1	1.01の365乗は37.8	0.99の365乗は0.03	(1年後)
1.00の 33乗は1	1.01の 33乗は1.39	0.99の 33乗は0.72	(夏休み明け)

つまり、ほんの小さな差ではあるが、夏休み明けには、人より 0.01 努力するだけで約 1.4 倍成長することになります。(365 日後つまり 1 年後になると 37.8 倍も成長することになります。)

昨日までの自分の状態を 1.00 と考えると、今日を、1.01 で過ごすのか、0.99 で過ごすのかです。0.01 の『プチ努力』を継続することが、質の高い当たり前につながり、最終的には目標達成（＝なりたい自分）に向かうことができます。8月26日には、たくましさを増した皆さんに会うことを楽しみにしています。

さて、明日から、33 日間の夏休みになります。みなさんの生活の場が学校から離れて、家庭や地域になります。ぜひ「自分の時間割」を作成し、この長い休みを有意義（プチ努力の継続）なものにしてほしいと思います。学習に対するつながりを保ちつつ、2学期につなげる休みにしてください。

今年も暑い夏になりそうです。夏型の事故（水の事故や熱中症）などに十分注意して過ごすように、保護者の皆さんからもお話しくださるようお願いいたします。

7月の行事から

7月4～6日には、上川代表決定戦が行われました。今年
は、野球部、男子バレーボール部、柔道部（道場）が
出場しました。結果は以下の通りです。全道大会進出を決める
ことができませんでしたが、今回の試合内容を糧に、次の目標に向けて
頑張ってくれることを願っています。

野球部：準優勝

男子バレーボール部：初戦敗退

柔道部：個人3位



同じく5日には、吹奏楽部がイオン旭川駅前店4階ホールにて、「EKIMAE MUSIC DAY」に参加し、演奏を披露しました。1年生にとっては、初の発表になりました。星野源の「恋」が流れるとダンスを披露し、観客を楽しませてくれる一幕もありました。



また6日には、旭川吹奏楽祭に3年生10名がせせらぎウィンドアンサンブルとともに出場しました。限られた時間の中で、精一杯の練習を行い、立派な演奏を行うことができたと感じました。この2日間、保護者の皆様には大きなご負担をおかけしてしまいました。その中でのご協力、大変感謝しております。ありがとうございました。

夏休み中には、中体連全道大会が予定されています。出場する競技は、水泳、体操、陸上競技です。吹奏楽部も8月にコンクールが予定されています。3年生にとっては、中学校生活最後の大会になるかもしれません。悔いのないよう今までの成果を発揮してくれることを願っています。

思春期の生と性

今年度より、旭川市では、昨今課題となっている「性に関する指導」に重点を置いて全小中学校で取り組むことになりました。本校では、令和2年度より外部講師を招き、2・3年生で授業を行っています。令和4年度からは、旭川医大の巻島愛先生を招いて、3年生では、①命の大切さ②男女の尊重③性情報に関する正しい理解の3点について扱っています。多くの生徒が、自分のこととして講義に耳を傾けていました。ご家庭でも、話題の一つとして取り上げていただければと考えています。

鷹栖神社祭

～地域行事に参加しませんか？～

8月19日に、鷹栖神社祭が予定されています。昔は、地域の子供たちからたくさんの参加があり、部活単位で参加していたこともありました。近年、中学生の参加は非常に少なく実行委員の方から「中学生がいてくれるとお神輿を担いでもらえて助かるのですが…」との話でした。参加者には、図書券等が贈呈される予定です。夏休み、地域行事に参加してみませんか？



8月の主な行事予定

- | | |
|-------------------------------|-------------------------------|
| 2日(土) 吹奏楽コンクール
旭川地区予選(～3日) | 22日(金) 職員会議⑧ 研修日⑥ |
| 11日(月) 山の日 | 25日(月) 2年登校日 |
| 12日(火) 学校閉庁日(～15日) | 26日(火) 2学期始業式
2年宿泊研修(～27日) |
| | 28日(木) 学力テスト(3年) |
| | 29日(金) 常任委員会⑦ |